

vida internacional servicio de las agencias TASS, APN, CTK, PL

BREVES

Plan terrorista de la CIA contra el pueblo de Nicaragua

**Presidente de Guatemala
critica a fuerzas derechistas**

El Presidente de Guatemala, Vinicio Cerezo, criticó a las fuerzas derechistas que empujan al país hacia el pasado. Cerezo señaló que aquellos que en 1954 traicionaron los intereses del pueblo ahora intentan frenar el proceso democrático atacando al gobierno de Guatemala.

**Arzobispo de Asunción se
enfrenta al Gobierno de
Stroessner**

En el contexto de agudización del enfrentamiento entre la iglesia católica paraguaya y el régimen de Alfredo Stroessner, el Arzobispo de Asunción, Monseñor Ismael Rolón, reivindicó el papel de la iglesia "contra la corrupción moral instalada en muchos estamentos sociales y en la administración pública, contra la violencia y la prédica del odio entre hermanos, contra la discriminación social y política, y contra la injusticia en el Paraguay".

El dignatario eclesiástico resaltó el "compromiso de decir la verdad" que tiene la iglesia, "sobre todo cuando las circunstancias lo exigen".

**Dirigente guerrillero
denuncia papel de
consejeros norteamericanos
en el El Salvador.**

Roberto Roca, miembro del mando principal del Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional, declaró que el personal militar norteamericano no sólo dirige la guerra que lleva a cabo el régimen de Duarte contra el pueblo salvadoreño, sino que decenas de consejeros militares norteamericanos, actuando como particulares, dirigen las represiones de las autoridades contra el movimiento popular salvadoreño, y denunció la existencia de un plan para liquidar quinientos líderes populares por medio de los "Escuadrones de la Muerte".

**Periodistas Norteamericanos
falsean la verdad sobre
Panamá**

Un grupo de trabajadores de la compañía televisiva CNN fue expulsado de Panamá por la "burda violación" de las leyes panameñas. En una declaración del Gobierno de ese país se dice que el corresponsal Larry Lamont, desde el momento de su llegada al país comenzó a dedicarse a la desinformación, tergiversando los hechos y creando la idea falsa sobre los acontecimientos en el país.

Managua / Tass/. La Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos intenta llevar a cabo su plan criminal de hacer fracasar el proceso de normalización de la situación en la costa atlántica de Nicaragua. Sobre esto habló a los periodistas el ex jefe de la organización indígena alzada en armas Yatama, quien hace unos días depuso las armas junto con su comando y se acogió a la amnistía, anunciada por el Gobierno Nicaraguense.

El ex contrarrevolucionario dijo que las recientes conversaciones sobre el armisticio, mantenidas por el líder indígena Brooklin Rivera con las autoridades nicaraguenses, pusieron furiosos a los Estados Unidos. Inmediatamente después de estas conversaciones el departamento estadounidense de espionaje suspendió la ayuda financiera al comando de Rivera. Al mismo tiempo, los consejeros militares de EE.UU demandaron de los jefes de las organizaciones indígenas alzadas en armas activar las acciones diversionistas y terroristas en la costa atlántica de Nicaragua. con-

cretamente organizar una serie de ataques armados contra ciudades y poblados.

La CIA presiona fuertemente sobre la dirección de la organización indígena Yatama, insistiendo en que se una a las bandas de matones somocistas. Todo esto se hace para entorpecer el diálogo sobre el arreglo pacífico de la situación en la costa atlántica e incorporar a los grupos indígenas a la escalada de la agresión contra la Revolución Sandinista.

Yatama, cuyas bases principales están en Honduras, se encuentra en un proceso de desintegración creciente de sus filas. Adquiere carácter masivo la desertión. Muchos indígenas comprendiendo la inutilidad de la guerra contra su pueblo, decidieron poner fin a la actividad contrarrevolucionaria y regresar a la patria, pero esto lo impiden la soldadesca hondureña y los instructores norteamericanos. Mediante la fuerza y las amenazas intentan mantener a los indígenas en las filas de las agrupaciones antibemamentales.

Consejo de Seguridad de ONU

No hay pruebas contra RPD Corea

Nueva York /tass/. El Consejo de Seguridad de la ONU finalizó el examen, iniciado a petición del Japón, sobre la desaparición a fines de noviembre del año pasado, en la región entre Birmania y Tailandia, de un avión surcoreano que cumplía el vuelo Bagdad-Seúl. Hasta el momento no se logró establecer la causa de la catástrofe del avión a bordo del cual se encontraban 95 pasajeros y 20 tripulantes. La parte surcoreana, en la reunión del Consejo no pudo presentar prueba alguna de sus afirmaciones sobre la "complicidad" de la República Popular Democrática de Corea en la desaparición del avión. El representante permanente de la RDPC ante la ONU, Pak Gil Yon, a su vez, rechazó convincentemente los infundios de Seúl, subrayando que el

régimen surcoreano en las condiciones de extrema inestabilidad política en el país intenta utilizar el incidente para neutralizar la influencia positiva de la política pacífica de la RDPC sobre la población de Corea del Sur. Representantes de varios estados, entre ellos la URSS, Zambia, Yugoslavia, Nepal, que hablaron en nombre de los países miembros del Consejo de Seguridad que forman parte del Movimiento No Alineación, rechazaron las acusaciones gratuitas a la RDPC. El representante permanente de la República Popular China ante la ONU, Li Luyue, en particular, advirtió los intentos de utilizar la discusión en el Consejo de Seguridad con el fin de intensificar la tirantez en la Península Coreana.

Hermana, compañera y heroína del amor

Una lucha heroica por la vida, que la mantuvo siempre firme en su trinchera diplomática, libró la compañera Nora Astorga, Embajadora nicaragüense ante las Naciones Unidas, quien falleció ayer en Managua, víctima de una larga afección oncológica.

El Canciller Miguel D'Escoto, quien compartió con ella los duros años de lucha antisomocista y luego libró a su lado la batalla diplomática por la defensa de la Revolución, la recuerda como "una persona totalmente llena de amor".

"Alguien muy inteligente, una personalidad muy atractiva, y una combatiente identificada a plenitud con su pueblo", dijo D'Escoto al definir a Norita "como una especie de hija para mí, pero también como una hermana y una tremenda compañera de lucha".

El Canciller dijo que hace dos años, cuando juntos viajaron a una reunión del Movimiento No-Alineado en la India, Nora Astorga descubrió en su cuerpo la terrible enfermedad, que comenzó afectándole el pecho y luego se le ramificó hacia el útero y el pulmón.

"Cuando ella me dijo que no se sentía bien de salud, comenzamos su tratamiento. Vinieron los exámenes médicos, cada vez más periódicos, y después su heroica lucha contra el cáncer, sin que eso la llevara a abandonar, en ningún momento, sus responsabilidades diplomáticas", indicó D'Escoto. Pese a su grave afección, Nora asumió, en marzo de 1986, el cargo de Embajadora de Nicaragua ante la ONU, para el cual trabajó sin descanso hasta el final de sus días.

"Hace un par de meses — recordó Miguel — ella sintió que la muerte se le acercaba, y desde su cama en el hospital, pidió ver al Padre José Hann, un anciano sacerdote norteamericano que también padece de cáncer ... El fue a verla y salió llorando de emoción al comprobar su tranquilidad, su firmeza, su falta de temor a la muerte".

El lunes 26 de diciembre, tras un paseo a la Montaña del Oso junto a sus pequeños hijos, Norita volvió a presentarse al hospital, dispuesta para una operación uterina programada para el día siguiente. Sin embargo, la intervención no pudo practicarse: el cáncer había alcanzado ya sus pulmones.

"Ella supo que la situación era irreversible, y solicitó venir a Nicaragua", dijo D'Escoto. Su llegada a Managua, en los primeros días de enero último, fue "como una gran inyección de sangre y de alegría: se reunió con sus amigos, viajó a la playa, comió en los mercados ... incluso, hace diez días se presentó a mi despacho a pedirme trabajo", recordó.

Norita luchó hasta el final por la vida, por el amor y por estar siempre al pie del cañón en las trincheras de defensa de su pueblo", dijo el Canciller.

Hacia cumbre Gorbachov — Reagan

MOSCU, (PL).— Después de dos días de conversaciones, que él mismo calificó de positivas, el secretario de Estado norteamericano, George Shultz, finalizó su visita a la Unión Soviética, iniciada el domingo.

Centenares de corresponsales extranjeros acreditados en Moscú así como enviados especiales, centraron su atención en el encuentro del líder soviético, Mijail Gorbachov, con el jefe de la diplomacia de Estados Unidos, que se caracterizó por su extensión —algo más de dos horas— y por el franco intercambio de opiniones sobre los numerosos temas que ambas partes han jerarquizado en sus negociacio-

nes políticas.

Por ello, este nuevo encuentro soviético-norteamericano —el primero a nivel de ministros de Relaciones Exteriores de toda una serie que se celebrará hasta la próxima cumbre en Moscú—, abarcó los aspectos que fueron concertados en las negociaciones entre Gorbachov y el presidente Ronald Reagan de diciembre pasado en Washington.

El fortalecimiento de la seguridad internacional y la continuación del proceso de desarme nuclear fue tema central en el diálogo con Gorbachov y en el curso de las conversaciones, especialmente todo lo referido a las negociaciones para preparar un proyecto de tratado pa-

ra la reducción en un 50 por ciento de los arsenales estratégicos ofensivos.

Gorbachov afirmó a su interlocutor que no obstante el gran volumen de trabajo que queda por realizar, aún es posible terminar ese borrador para su firma durante la visita de Reagan a la URSS, que deberá producirse entre mediados de mayo y los primeros días de julio, según señalan las partes.

El éxito de esa visita, opinó el líder soviético, dependerá de la intensidad del trabajo conjunto para preparar los temas y documentos que en ella se deberán analizar.

Durante las negociaciones se dedicó mucho más tiempo que nun-

ca antes a los conflictos regionales, lo que permitió, al decir de Shultz, esclarecer posiciones y establecer una base para su análisis futuro.

Para apuntalar el progreso general logrado tanto en la discusión en torno a estos problemas, como en lo referente a las pruebas nucleares, las armas químicas y convencionales, los vínculos bilaterales y las cuestiones humanitarias, el canciller soviético, Eduard Shevardnadze, estará en Washington los días 22 y 23 de marzo y en lo adelante se efectuará un encuentro mensual con Shultz hasta la cumbre moscovita.